

「編集後記」

統計課・普及指導グループ

主任 中田考宣



私は、昨年の4月から統計課勤務となり、ここで「統計いばらき」を担当して1年が過ぎようとしています。この3月号を入れるとすでに12回も発行したことになり、多少余裕らしき物が出てきたかな、というのが今の心境です。そこで、「編集後記」と題して1年間を少し振り返ってみようと思います。

「統計いばらき」は、見ていただければ分かるように、統計情報に関する内容がほとんどです。統計データはもとより、「調査から」の項目には調査結果速報や報告を、「統計の窓」には普及広報に関する内容を、また「論壇」には統計に関わる執筆文を載せています。この中で唯一統計と関係のないページは「喫煙室」で、ここには毎月、市町村の統計担当者や統計課の方にお願いして、自由に書いていただいている。私自身、文章を書くのが苦手なので、何かと忙しいなか1300字(1ページ)という量を書いていただく事は大変なことだと思いますが、皆様には、心よくお引き受けいただき感謝しています。この紙上をかりてお礼申し上げます。併せて今後ともご協力方、よろしくお願いします。

ところで皆さんは、以前からこの「統計いばらき」を知っていましたか？私は、何をかくそう統計課に来るまで内容は勿論、表紙すら見たことがありませんでした。ですからこれを担当することになったとき、どうやれば良いのか全く分からず、正直いって出来上がるかどうか不安になりました。でも4月号は、わけが分からぬうちにもなんとか発行できました。それは前担当者のおかげで原

稿依頼が終わっており、それを載せるだけですからです。大変助かりました。次の5月号には、その年の4月に異動してきた新任者の自己紹介を載せることになっていて、今回は単に自分が文章を書くのが苦手だからやめよう、とわがまま言うわけにはいかず、私も含め12名の方の文章を掲載しました。今年の5月号には書かなくてもすむのホッとしています。

4月、5月と来たので6月以降も毎月のことを書きたいところですが、字数の関係もあるので省略しますけれども、常に少しでも早く発行出来るよう努力してきました。しかし、寄稿依頼や掲載記事探しにはやはり毎回苦労をしまして思うようにいきませんでした。その中でも、もともと載せようと思っていた記事をスペースの関係から割愛して、特別に寄稿文を載せたある月のものは、原稿がなかなか出来上がらなくて出稿が大幅に遅れてしまい、関係者の皆様に大変ご迷惑をおかけしました。また、ある号は1ページに載せている「歳時記」の写真がなかなかなくて、方々探し回ってやっと見つけて借りてきた事もあり、ご迷惑のかけっぱなしでした。これは、担当としての私の責任であり、今後はこの様なことのないように気をつけなければいけないな、と思っている次第です。

まとめがなく、ただ私の個人的な苦労話になってしまった「編集後記」でしたが、最後に、より多くの人に見ていただけるような「統計いばらき」にしたいと考えておりますので、今後とも皆様のご協力をお願いして終りにします。

【新着資料案内】

この資料は、平成5年2月中に行政情報センター・統計資料コーナーに到着した主なものです。ご利用下さい。

行政情報センター 本庁舎地下1階 TEL 0292-21-8111(内線2238・2239)

行政資料名	発行所(者)	行政資料名	発行所(者)
中央省庁関係		県内市町村関係	
青少年白書 平成4年版 都道府県人口の推計 S61~H01-10-01現在	総務庁 〃	内原町勢要覧'93 統計さんわ平成4年	内原町 三和町
民間給与の実態 平成3年分 薬事工業生産動態統計年報 平成3年 漁業の動向、茨城県 平成4年度 明日をめざす労働戦略 地方財政要覧 平成4年12月	国税庁 厚生省 関東農政局 労働省 地方財政協会	都道府県関係	
茨城県関係		青森県民経済計算年報 平成2年度 行政資料目録 平成4年9月30日現在統計以外 行政資料目録 平成4年9月30日現在統計資料 県民経済計算年報 平成2年度 宮城県統計年鑑 平成4年版 県民経済計算(県民所得統計) 平成2年度 福島県勢要覧 1992年 福島県のすがた 1993 埼玉県統計年鑑 平成4年 県民所得統計 平成2年度 学校基本調査報告書 平成4年度 長野県の県民所得 平成2年度 愛知の県民経済計算 平成2年度 愛知の工業 平成3年 学校基本調査結果報告書 平成4年度 京都府民経済計算 平成2年度 大阪の学校統計 平成4年度 県民所得統計推計結果報告書 平成2年度 和歌山県民経済計算 平成2年度 学校基本調査結果報告書 平成4年度 しまねの県民所得 平成2年度 岡山の県民経済計算 平成2年度 県民経済計算 平成2年度 県民所得統計 平成2年度	青森県 宮城県 〃 〃 〃 〃 山形県 福島県 〃 埼玉県 神奈川県 福井県 長野県 愛知県 〃 滋賀県 京都府 大阪府 奈良県 和歌山县 島根県 〃 岡山县 大分県 沖縄県
大気環境測定結果 平成3年度 環境放射線監視計画、茨城県 公害技術センタ一年報、茨城県 消防防災年報 平成4年 石油コンビナート等防災計画 平成4年度 石油コンビナート等防災計画 附属資料規程編 石油コンビナート等防災計画 付属資料事業所 土浦・つくば・牛久業務核都市基本構想 茨城県の生活保護 平成4年度版 事業計画書 平成4年度 事業概要 平成3年度 年報 1991(第7号) 中小企業団体名簿 平成4年3月1日現在 水産試験場研究報告、茨城県 第30号 水産試験場研究報告、茨城県 第31号 水産試験場事業報告、茨城県 平成3年度 いばらき農業の明日を拓く 県議会定例会議録 平成4年第4回 中小企業関係情報目録 (No.46)	公害対策課 原子力安全対策課 公害技術センター 消防防災課 〃 〃 〃 県南県西振興課 社会福祉課 中央児童相談所 精神薄弱者厚生相談所 県立こども病院 商業振興課 水産試験場 〃 〃 農地管理課 議会事務局議事課 中小企業振興公社		

経済動向

国内の動き

● 公定歩合0.75%下げ

日本銀行は4日朝、臨時政策委員会を開き、公定歩合(現行年3.25%)を0.75%引き下げて年2.5%とすることを決め、即日実施した。公定歩合引き下げは昨年7月27日以来、約半年ぶり。91年7月から続いている今回の金融緩和局面では6回目。公定歩合はこれで過去最低だった87年2

月から89年5月までの年2.5%と同水準となる。日銀では思い切った景気テコ入れ策を求める企業や市場などからの期待にこたえ、下げ幅を0.75%と大幅にして、企業収益を押し上げ、先行きへの不透明感をぬぐう考えだ。

(2月5日付 日経)

● 不況型倒産 5年ぶり高水準

民間信用調査機関の帝国データバンクが発表した1月の全国企業倒産集計によると、負債額1000万円以上の企業倒産件数は前年同月比1.2%増の960件にとどまったが、このうち不況型は553件で同47.1%増。倒産件数を原因別にみると、販売不振が最も多く416件。これに売掛金回収難(415件)、不良債権の累積(32件)、業界不振(60件)を加えた不

況型倒産は、全体の倒産件数の57.6%を占め、88年1月以来5年ぶりに57%台の高水準となった。バブル崩壊による大型倒産が一服した一方、景気低迷に伴い製造業を中心に小口倒産が増えしており、帝国データバンクは「倒産件数は来年度にかけて増加傾向が続く」とみている。

(2月16日付 日経)

● 設備投資 2年連続減少

日本経済新聞社がまとめた民間設備投資動向調査(2月1日現在)の中間集計によると、産業界の1993年度の設備投資計画は前年度実績見込みに比べ8.4%減少し、2年連続で前年度実績比マイナスとなり、減少率は第1次石油ショック後の75年度水準まで拡大する見通しだある。製造業は14.6%減と前年度に續いて2ケタ減少するうえに、これ

まで堅調とされていた非製造業も消費低迷の影響で3.7%減と9年ぶりにマイナスに転じる。不況が深刻化する中で、産業界のほぼすべての業種で投資意欲が後退していることが明らかになり、景気の回復を一段と遅らせる要因になりそうだ。

(2月15日付 日経)

県内の動き

● 水戸トンネルが着工

建設省は霞ヶ浦と那珂川との間の41.5キロを結ぶ「那珂導水路」の建設工事に着手する。同導水路は、霞ヶ浦の水質浄化と用水確保のための大型プロジェクト「霞ヶ浦導水事業」の主要区間、すでに霞ヶ浦一利根川間(2.6キロ)は

完成しており、主要区間の工事がいよいよ本格化することになる。完成は2000年以降になりそうだ。41.5キロのうち、まず那珂川寄りの6.2キロの「水戸トンネル」から工事に入る。(2月25日付 日経)

● 農業の大規模化促進

茨城県は93年度から、農業の大規模経営を促進するための事業を始める。各市町村ごとに所有農地5ヘクタール以上の農家を中核農家として認定し、周辺の農地所有者がこの中核農家に農地を貸し出す場合に奨励金を出す仕組み。県農林水産部によると、県内には5ヘクタール以上の農地

の所有者が1600人いるが、若者の農業離れが進んでいるため、高齢化に拍車がかかり、このままでは放置される農地が多くなる可能性があるため、農地の集約化を促し、大規模農家を育成するのが狙い。

(2月21日付 日経)